

# Les vœux du Président de la Société Française de Biologie Clinique

*The wishes of the SFBC President*

Vincent Sapin

Président de la SFBC  
<vsapin@chu-clermontferrand.fr>

Le conseil d'administration de la Société Française de Biologie Clinique (SFBC) et moi-même sommes très heureux de vous présenter tous nos vœux de bonne et heureuse année 2020. Que cette année débutant une nouvelle décennie puisse permettre de réaliser vos attentes tant personnellement que professionnellement.

Comme depuis plusieurs années, 2020 est à nouveau un moment important d'évolution et de transition pour notre profession de biologistes médicaux. En effet, elle va voir arriver l'échéance théorique d'octobre 2020 pour l'accréditation des laboratoires, l'aboutissement du processus d'examen et de choix des laboratoires de référence, la modification des modalités du développement professionnel continu et l'entrée dans une nouvelle phase du nouvel internat en biologie médicale.

À ces modifications organisationnelles et législatives, viennent s'ajouter la nécessité de s'adapter à de nouveaux challenges de notre exercice : sauts technologiques, maîtrise et appropriation des *big data*, intelligence artificielle ou digitalisation des données. L'appropriation de ces dernières compétences est à mon sens indispensable pour que la biologie médicale négocie cet important virage numérique qui nous est annoncé dans les objectifs de « Ma Santé 2022 ». Nous aurons réussi si cela nous permet d'intégrer à notre exercice quotidien ces concepts et outils qui donneront une valeur ajoutée identifiable à la gestion clinico-biologique de nos patients, que la biologie médicale se doit d'accompagner tout au long de leur parcours de soins.

C'est avec cet objectif clairement identifié que le bureau de la SFBC s'engage en 2020 avec la création de nouveaux groupes de travail et avec l'ouverture répétée aux autres acteurs de la biologie médicale et de la santé : collègues hospitaliers, hospitalo-universitaires et d'exercice privé, associations et sociétés savantes de biologie et des disciplines cliniques, organisations syndicales d'exercice public ou privé. Nous souhaitons nous appuyer sur nos jeunes collègues et sur nos organisations mères (*International Federation of Clinical Chemistry and Laboratory Medicine, European Federation of Clinical Chemistry and Laboratory Medicine*) et sœurs (regroupés au sein de la Fédération Internationale Francophone de Biologie Clinique et de Médecine de Laboratoire) pour continuer à avancer.

Comptant sur votre investissement renouvelé, la SFBC souhaite continuer à participer à ces intéressants défis afin de permettre à la biologie médicale de s'affirmer comme un acteur clé auprès des patients au sein de leur parcours de soins voire plus globalement de santé.

**Liens d'intérêts :** l'auteur déclare ne pas avoir de lien d'intérêts en rapport avec cet article.